

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

JIF : point des avancées et inclusion de la femme à l'essor du numérique

DANS son discours de circonstance à l'occasion de la célébration de la Journée internationale de la femme (JIF), la ministre de la Justice, garde des Sceaux et des Droits de l'Homme, Erlyne Antonela Ndembet-Damas fait le tour d'horizon des avancées des droits des femmes. Mais aussi, elle rappelle les efforts du gouvernement gabonais et des privés pour outiller la gent féminine aux métiers du numérique, pour sa pleine participation au développement du pays.

Line R. ALOMO
Libreville/Gabon

FAUT-IL le rappeler, aujourd'hui est célébrée, comme depuis 46 années déjà, la Journée internationale de la femme (JIF). Généralement, elle est l'occasion, pour l'ensemble de la communauté internationale, d'illustrer les avancées de l'égalité entre les femmes et les hommes dans tous les domaines. Mais surtout de rappeler le chemin qu'il reste à parcourir pour y parvenir, note la ministre de la Justice, garde des Sceaux et des Droits de l'Homme, Erlyne Antonela Ndembet-Damas, dans son allocution de circonstance. Ainsi, au nombre des avancées, Mme Ndembet-Damas rappelle que le Gabon a extrait de son corpus juridique toutes les normes qui consacraient certaines inégalités entre les hommes et les femmes et qui constituaient des obstacles à l'épanouissement social et professionnel de ces dernières. "Ensuite, nous avons renforcé notre législation pénale pour y introduire des peines et des sanctions plus dissuasives contre les auteurs de violences, de discrimination et de harcèlement à l'égard des femmes." Mais à côté de ces victoires, avancées ou bilans, c'est selon, le 8 mars est aussi une journée d'action, de sensibilisation et de mobilisation en faveur d'une plus grande implication et d'une plus grande prise en compte des femmes dans la gestion des États et dans le développement des sociétés. Ainsi, cette année, les Nations

unies suggèrent de s'arrêter sur un thème en rapport avec la percée du numérique : "Pour un monde digital inclusif : innovation et technologies pour l'égalité des sexes". Pour coller avec le thème onusien, le Gabon se propose de réfléchir autour de l' "Égalité des sexes et droits de la femme : inclusion et apport de la femme à l'essor du numérique au Gabon". Pour le membre du gouvernement, ce choix de thème résulte d'un double constat. Il a été noté un écart persistant entre les sexes en matière d'accès au numérique. Ce qui empêche les femmes d'exploiter pleinement le potentiel des technologies et aggrave les inégalités économiques et sociales. De même, il a été constaté que les technologies numériques offrent de nouvelles perspectives pour l'autonomisation au niveau mondial des femmes, des filles et d'autres groupes vulnérables. C'est pourquoi, insiste encore la garde des Sceaux, le Gabon, dans la mise en œuvre et l'accompagnement des projets portés sur les nouvelles technologies de l'information et de la communication (TIC), veille à une plus grande prise en compte des femmes et des filles. Mme Ndembet-Damas cite ainsi le projet Train My Generation : Gabon 5000, issu d'un partenariat entre l'État, l'Unesco et l'opérateur de téléphonie mobile Airtel Gabon qui a formé de nombreuses jeunes filles à partir de nouvelles TIC. Ou encore le Programme de qualification des femmes au foyer en entrepreneuses digi-

tales (PROGAFED), lancé en avril 2021 et dont l'objectif est l'autonomisation de la femme par un accompagnement dans la création des boutiques en ligne en vue de renforcer leur pouvoir économique et leur capacité de communication, de commercialisation et de promotion de leur savoir-faire. Les initiatives privées sont aussi saluées par la garde des Sceaux, notamment les formations que dispensent DigieWoman ou encore l'École 241. Pour marquer cette journée du 8 mars 2023 d'un sceau particulier, un ensemble d'activités sera organisé dans le but de promouvoir les droits des femmes. Et pour ceux que ça intéresse, le Salon international féminin du livre et des arts du Gabon s'ouvre ce jour avec la même ferveur féminine.



Photo: DCPI/L'Union

Le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, avait posé avec les jeunes élèves

FORMATION ET INCLUSION

TRAIN MY GENERATION GABON 5000

PROGAFED

DIGIE WOMAN SCHOOL

ECOLE 241

JOURNÉE DE LA FEMME DIGITA (JFD)

